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天桥区代区长李洪海谈城市建设

北跨！济南穿黄隧道开通可期
本报记者 董从哲

新北湖将连接大明湖，天桥大有旅游文章可做

李洪海介绍，天桥区将重点做
好滨河新区三个代表项目的推进工
作。泺口片区由上海绿地集团取得
熟化资格，已经投入10个亿，先期工
作已经启动。徐李片区由北大资源
集团投资，投入 8个亿，已经实施了
部分拆迁。“值得一提的是，我们和
北大资源集团的合作，不仅仅是引
进其房地产开发，而且着眼于其智
力资源、教育资源、医疗资源的引
进，这对天桥区的整体发展是一个
很良性的促进和提升。这种要求已
经和北大方面达成了一致。”

在极为重要的第三个片区北湖
片区的开发改造中，李洪海详细作
了介绍。“该片区西到顺河高架桥，
东接历黄路，北到小清河，南边到北
园大街。它是滨河新区核心区的一
个重要部分，小清河南侧将建设北
湖公园，与大明湖、千佛山形成一条
济南风貌轴轴线。按照规划，这里将
开挖一条长约2 . 6公里的河道，方案
规划已经基本成熟，将小清河、大明
湖连接起来，这样，天桥人民就可以
从小清河划船进入大明湖了。”

谈到这条连湖河道的意义，李

洪海说了很多。“这条黄金水道建设
项目已经启动，这是天桥人民的心
愿。要知道，以前来济南的游客，很
少能到北园大街以北来，这可以让
天桥大有旅游文章可做，对改善环
境、提升民生都有很大意义。我们区
会大力配合好河道两岸的拆迁工
作。”

据悉，二环北路排水设施建设、
无影山路改造等工作也都提上了日
程。困扰二环北路多年的无下水道、
一下雨路面就积水的问题有望解
决。

关注老建筑，积极推动火车站老钟楼“复建”

记者再次提到了火车站北广场
建设和上届区政府一直关注的老钟
楼复建问题。李洪海透露，复建老钟
楼是全省人民的心愿，作为当地政
府，在积极推动此事。

“据我所知，这项工作还有很
多需要协调，一是铁路部门的工作
要做，二是与主持官扎营片区拆迁
的旧城改造集团的衔接。这座老钟
楼的建筑图纸还保留在德国一个
档 案 馆 里 ，我 们 还 没 有 与 他 们 接

触。虽然有难度，但我们区投资复
建 都 没 有 问 题 ，正 在 积 极 推 动 此
事，我们有信心做成。”

李洪海对老建筑怀有很深感情。
他透露，自己在青岛工作过一段时
间，对青岛保留很多的德式建筑很有
兴趣。

他还透露，天桥区北跨工程正在
进行，“济南穿黄隧道的开通建设为
期也不会很远，包括已经建成的308
省道、建邦黄河大桥等工程，大大改

善了天桥北跨的交通条件，促进地区
经济发展的步伐。

谈到拆迁和百姓利益的关系，李
洪海说，“很多地方需要拆迁，要发展
要建设，不拆迁不可能的。天桥面临
的拆迁任务很重，拆迁工作也越来越
规范完备，现在出台了很多新政策，
我认为，只要把拆迁和百姓利益结合
在一起，实现双方的共赢，这事就好
办。我们也探讨了一些新办法，将在
以后的实践中应用。”

全力打造“天成号”文化创意产业园区

李洪海提到，该区将以提升文化
软实力为目标，优化文化产业结构，
突出新兴业态，重点发展现代传媒、
文化旅游、创意动漫、演艺娱乐等文
化产业，全力打造以药圣天成、滨河

天成、银座天成、国贸天成为一体，有
规模、有特色的“天成号”文化创意产
业园区。

“还有一些公园项目，比如我
们积极推动的药山公园建设，包括

历 史 上 的 洋 涓 湖 恢 复 ，洋 涓 村 搬
迁，这个项目运作起来，对全区生
态和经济发展的作用是不可限量
的，运作好了，天桥整个西部地区
就带动起来了。”

华山国家历史文化公园建设将启动
吴承丙说，2012年，东部新城建

设将驶上快车道，华山片区、济钢片
区、唐冶新区都有多个大项目将展
开。

吴承丙介绍说，“去年年底，唐
冶片区800多亩土地确定开发，一个
银丰唐郡项目，一个由鲁商置业投
资的大型商业综合体，新城的建设
将驶入快车道。”

2 0 1 2 年，在东部新城，历城区
多 个 村 庄 整 合 项 目 也 将 同 步 展
开。吴承丙告诉记者，唐冶七村整
合 在 今 年 也 将 首 先 完 成 4 个 村 的
安置房建设，济钢片区的候家、刘
家两村的安置房建设在 3 、4 月份
将 建 设 完 成 ，为 城 市 发 展 创 造 更
多空间。

在滨河新区，华山片区 19村整

合的第一安置区建设将启动，“这也
就拉开了华山国家历史文化公园的
建设，这对滨河片区的发展是个不
小的带动。”吴承丙说，除此之外，东
客站枢纽站工程，位置在王舍人街
道水坡村一带，“作为山东省城际铁
路转运站，将成八市城际铁路枢纽，
未来的建设对滨河片区提升的带动
作用值得期待。”

马上办、开短会

建设高效天桥
记者注意到，李洪海在政府工作报告中提

到，坚持高效勤政，优化发展环境，建设高效天
桥。坚持多开现场办公会、开短会，少发文、发短
文，增强政府工作的实效性。他还就这个问题接
受了记者书面采访。

李洪海认为，经济发展与政府部门工作效率
不能分开，尤其在招商引资工作中。“全区各部门
树立‘马上办’、‘主动办’、‘灵活办’、‘上门办’和

‘公开透明办’的意识，做到不扯皮、不推诿、不刁
难。坚持内部管理与效能监察并重，强化内部管理
和制度建设，工作作风和服务效能进一步提升”。

历城区区长吴承丙谈区域规划

提升！洪楼商圈发展总部经济
本报记者 尹明亮

洪楼片区要建大型城市综合体
“洪楼片区要发展高端商业，建

设大型城市综合体。”在采访中，谈到
经济的发展，吴承丙说，“历城区过去
经济发展主要靠工业，第三产业偏
弱，至今没有一家银行总部。拉长第
三产业，洪楼商圈就要提升，发展总
部经济、楼宇经济。”

吴承丙说，洪楼商圈的商业气息
浓厚，未来也将是历城区发展高端商

业的中心地带。“历城区招待所片区
正在拆迁中，目前是由广厦集团在运
作，作为提升洪楼商圈的重要步骤，
这里将建大型城市综合体。”吴承丙
介绍说，老城改造要为经济发展提供
城市体量，洪楼要发展高端商务区，
需要这些载体。

“去年开工的翡翠清河等9个项目，
今年要继续推动，目前拆迁的东风陶瓷

市场，全福立交桥西南角正在招商中，
未来也要建城市综合体。”吴承丙说，历
城区老城改造主要是在洪楼片区，整
体片区的洪楼高端商务区发展规划
将进行科学编制，老城改造要为发展
城市经济提供空间，也要考虑市民能
更舒适地生活，富民惠民，“综合体有商
业，更着眼于改善老城基础设施，为居
民营造一个好的生活工作环境。”

要摆脱济钢依赖症，打造“空港新城”
对于未来历城的经济发展，吴承

丙说，历城工业的发展必须摆脱对济
钢的依赖，过去历城区工业主要是钢
铁、化工，工业产值50%靠济钢，但随
着金融危机及济钢减排调整，工业受
到很大的冲击。

“历城工业的未来在新兴工业。”
吴承丙说，力诺和齐鲁制药、宏济堂
的新能源和制药，将是历城区工业新

的增长点，“仅力诺一个工业园区今
年一年的产值有望达到150亿到200
亿。”

临港开发区，发展占地少，产值
高的高科技企业，是历城区工业最
大的潜力所在，吴承丙告诉记者，这
里要推动汽车零部件、包装印刷、泛
航空和现代物流等产业聚集发展，
逐步成为三次产业融合发展的“空

港新城”。
新一年，临港开发区将完成港

区“四纵四横”道路和临港污水处理
厂建设任务。区内温泉小镇、温泉商
务会所及旧村改造也将继续推进。

“以临港开发区的发展弥补济钢下
滑造成的空缺，临港开发区这几年
的发展也证明了这一点。”吴承丙满
怀信心。

“天桥区规划定位为‘都市新中心、泉
城新水岸、北跨新基地’。实施‘新型城市
化、三产富区、工业振兴、北跨发展’四大战
略，我们天桥上下很有信心。”12日下午，天
桥区区委副书记、代区长李洪海，就天桥区
即将规划上马的重大建设项目等问题接受
了记者专访。
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天桥区区委副书记、代区长李洪海 鲁红伟 摄

12日，历城区区委副书记、区长吴承丙
接受了记者的采访，从洪楼商圈提升到东
部新城多个片区村庄整合再到民生，吴承
丙就2012年历城区政府工作计划及展望做
了介绍，民生问题成为他关注的重点，他告
诉记者，实现公共资源的城乡均等化仍将
是历城区新一年民生工作的目标。

历城区区委副书记、区长吴承丙
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